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Expoflora deve injetar 
R$ 200 milhões na 

economia da região de 
Holambra em setembro

Holambra participa de Encontro Estadual do Banco do Povo 
em São Paulo

O agente de crédito 
Fernando Henrique da 
Silva e o diretor mu-
nicipal de Habitação e 
Desenvolvimento Eco-
nômico, Reinaldo Pa-
vão, participaram esta 

semana do Encontro 
Estadual do Banco do 
Povo, realizado no Me-
morial da América La-
tina, em São Paulo. O 
evento teve por objetivo 
atualizar os conheci-

mentos dos colabora-
dores que atuam nas 
unidades espalhadas 
pelo Estado.

O Banco  do  Povo 
Paulista, localizado atu-
almente no Espaço do 

Empreendedor, alcan-
çou este ano a marca de 
R$ 1 milhão em créditos 
financeiros aprovados e 
concedidos a empreen-
dedores da cidade des-
de sua implantação no 

município, em 2014. O 
programa de microcré-
dito, uma parceria entre 
o Governo do Estado e 
a Prefeitura, tem como 
objetivo promover o de-
senvolvimento socioe-

conômico e a criação de 
novas oportunidades.

Mais informações so-
bre os serviços podem 
ser obtidas por meio 
do telefone (19) 3802-
8000, ramal 246. 

A Expoflora, maior ex-
posição de flores e plantas 
ornamentais da América 
Latina, realizada em Ho-
lambra, no interior de 
São Paulo, deverá trazer 
um significativo impulso à 
economia regional em sua 
39ª edição. O evento será 
realizado no período de 2 
a 25 de setembro, de sexta 
a domingo, e nos dias 7 
e 8 de setembro, das 9h 

às 19h. A expectativa dos 
organizadores é que a Ex-
poflora receba, aproxima-
damente, 230 mil turistas 
de todo o Brasil em quatro 
finais de semana, movi-
mentando cerca de R$ 
200 milhões em diversos 
segmentos e beneficiando 
economicamente municí-
pios situados em um raio 
de até 180 quilômetros de 
Holambra.

A 8ª rodada do Cam-
peonato de Futebol Ama-
dor de Holambra, reali-
zada entre os dias 2 e 4 
de setembro no Estádio 
Municipal e no Campo 
do Fundão, contabilizou 
30 gols. 6 deles foram 
marcados na partida en-
tre CRB e Grêmio Ho-

lambra, que empataram 
em 3 a 3. Tamo Junto e 
Internacional balança-
ram 5 vezes a rede (veja 
abaixo todos os resulta-
dos).

Nesta quarta-feira, 7 
de setembro, a competi-
ção entrou em nova eta-
pa, que segue até o dia 11.

O Departamento Mu-
nicipal de Serviços Pú-
blicos de Holambra irá 
retomar entre os dias 12 
e 16 de setembro a Oper-
ação Cata-Bagulho, vol-
tada à coleta de móveis 
danificados, pneus velhos 
e restos de poda em todo 
o município. A iniciativa 
tem por finalidade impedir 
o depósito irregular de 
lixo em terrenos baldios 
e vias da cidade, evitando 
o acúmulo de detritos e a 
proliferação de insetos e 
animais peçonhentos.

Na sessão ordinária real-
izada em 05 de setembro os 
vereadores holambrenses 
aprovaram a Moção de 
Repúdio ao Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ) por 
reforçar entendimento que 
a Guarda Municipal não 
pode exercer atribuições 
das Polícias Civis e Mili-
tares.

O texto da propositura, 
apresentada pelo vereador 

Hermindo Felix, explica 
que recentemente a 6ª Tur-
ma do STJ considerou que 
a Guarda Municipal, por 
não estar entre os órgãos 
de segurança pública pre-
vistos na Constituição 
Federal, não pode exercer 
atribuições das Polícias 
Civis e Militares, devendo 
limitar-se à proteção de 
bens, serviços e instalações 
do município. 
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Amadorzão abre 9ª 
rodada com vitória 

do Grêmio Holambra 
sobre o Figueirense

Moção de Repúdio à 
decisão do STJ sobre 

limitação nas atribuições 
da Guarda Municipal é 
aprovada na Câmara

Simone Tebet participa de 
comemoração do bicentenário da 

Independência em Jaguariúna
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Prefeitura 
realiza nova 

etapa da 
Operação 

Cata-Bagulho 
a partir da 
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segunda-feira
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Show de 
aniversário 

com Fernando 
e Sorocaba 

em Jaguariúna 
será 

transmitido no 
metaverso

Casa 
Lotérica é 
inaugurada 
em Santo 
Antônio de 

Posse

O show de aniversário 
de Jaguariúna deste ano 
será inovador. A Prefeitura, 
por meio da Secretaria de 
Turismo e Cultura, trans-
mitirá a apresentação da 
dupla sertaneja Fernando 
e Sorocaba no Metaverso. 
Dessa forma, além de con-
ferir as melhores músicas 
da dupla presencialmente 
e gratuitamente no parque 
Santa Maria, o público tam-
bém poderá assistir on-line. 
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NÃO DESISTA!

A vida é muito importante
para quem sabe viver,

mas quantos há desanimados
que a miragem é bem morrer?

A cada embate vencido
ou qualquer problema superado,

sente-se como um vencedor,
pois tem sempre Deus ao lado.

A ferida vai secando,
a cicatriz aparece,

a cada luxação bem curada
o espírito é quem cresce.

Alguns podem nascer derrotados
e não procurar evoluir,

quando um problema aparece
são os primeiros a querer desistir.

Com a alavanca da fé e
uma atitude otimista,

ouve-se a voz interior a gritar:
- Não desista!

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio do 
silêncio, volume 15 da coleção Mensagens de fé (edi-
toraoartifice.com.br), em homenagem ao Dia da Pre-
venção ao Suicídio, ação que se faz em 10 de setembro.

DUZENTOS ANOS DEPOIS...

ARQUITETURA INFLUENCIA O APRENDIZADO

INSUMOS FALSIFICADOS OU CONTRABANDEADOS: 
PREJUÍZO NÃO É APENAS FINANCEIRO, É RISCO À 

SEGURANÇA DOS ALIMENTOS

*José Renato Nalini

A  c e l e b r a ç ã o  d o s 
duzentos anos da in-
dependência do Brasil 
deve servir para uma 
atenta reflexão. Há um 
século, o governo bra-
sileiro promoveu uma 
estupenda exposição 
mundial, à qual se agre-
garam inúmeros países 
amigos. Centenas de 
milhares de visitantes 
estrangeiros estiveram 
na capital federal, o Rio 
de Janeiro, para cele-
brar com os brasileiros 
a ruptura com os laços 
portugueses. 

Na verdade, os laços 
se mantiveram. Pedro 

I era filho de João VI, 
irmão de Miguel, que 
disputava o reino por-
tuguês. Tanto que nosso 
primeiro Imperador, 
“defensor perpétuo” do 
Brasil,  pouco depois 
voltou a Portugal para 
defender, isto sim, o tro-
no para sua filha Maria 
da Glória. 

A  H i s t ó r i a  c o n t a 
que João VI, ao deixar 
esta Pátria que amava, 
recomendara a seu filho 
Pedro que, detectasse 
o risco de alguém se 
apoderar da coroa, não 
deixasse de colocá-la 
sobre sua fronte. To-
dos os alunos de meu 
tempo se recordam da 

frase: “antes que algum 
aventureiro lance mão 
dela...”.

O brado do Ipiranga 
quis afastar a tirania do 
Congresso luso. A par-
tir de 7 de setembro de 
1822, o Reino já não se-
ria unido. Brasil camin-
haria com as próprias 
pernas e forças. 

Hoje, a noção de in-
dependência é outra. O 
que restou da “sober-
ania”, o poder incon-
trastável, inalienável, 
incondicionado, absolu-
to, que era ensinado nas 
aulas de Teoria Geral do 
Estado? O que existe é 
uma consistente inter-
dependência. Nenhuma 

nação se basta a si mes-
ma. Este planeta é cada 
vez mais frágil e mais 
interligado.

E não é só isso. Chuva 
ácida não respeita fron-
teiras, assim como as 
poderosas organizações 
criminosas. Tráfico de 
drogas, de armas e de 
pessoas,  não tomam 
conhecimento da “so-
berania nacional”, hoje 
invocada apenas para 
rompantes impulsivos 
destinados a emocionar 
parte das massas. Por 
outro lado – que seria o 
aspecto menos negativo 
da contemporaneidade 
– os grandes conglom-
erados como Google, 

Microsoft, Amazon, Al-
iBaba e outros – são 
muito mais poderosos 
do que a imensa maioria 
das nações. Como falar 
em “independência”, à 
luz dos velhos ensina-
mentos?

O que interessa hoje 
é garantir ao Brasil a 
paz de que ele necessita 
para erradicar a miséria, 
um objetivo de desen-
volvimento sustentável 
que deve motivar todas 
as pessoas de bem. For-
talecer a fraternidade, 
banir o ódio e a violên-
cia, ter presente que os 
humanos têm apenas 
algumas décadas para 
fazer valer a sua breve 

passagem sobre a Terra. 
O planeta existiu muito 
tempo antes de nós. Par-
tiremos e ele continuará 
a existir – se deixarem 
– e não sentirá falta de 
nós. O que vale é o sen-
timento de coesão, pois 
todos precisamos uns 
dos outros. Sozinhos, 
de nada somos capazes.

Feliz 7 de setembro 
de 2022 para todos!

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022. 

Durante muito tem-
po, a arquitetura das 
instituições de ensino 
muito se assemelharam 
às estruturas fabris do 
século XIX. Numa per-
spectiva tecnicista, a 
função da escola era for-
mar sujeitos disciplina-
dos (no sentido restrito 
do termo), obedientes, 
pouco questionadores 
e igualmente pouco re-
flexivos. 

A premissa de disci-
plinar corpos e mentes 
acabou determinando 
as estruturas físicas e 
simbólicas do espaço 
escolar. Crianças en-
fileiradas, sinal sonoro 
idêntico ao da fábri-
ca, tablados em sala de 
aula, evidenciando as 
hierarquias nas relações, 
currículo escolar rígido 
como uma linha de mon-

tagem fordista do início 
do século XX. Apesar dos 
saudosismos de alguns, 
esse modelo de escola 
tinha muitos problemas: 
pouco espaço para re-
flexão, criação e exer-
cício da criatividade. A 
apropriação da técnica 
era mais importante do 
que aprender a pensar, 
refletir e a solucionar 
problemas.O desen-
volvimento de habili-
dades comportamentais, 
emocionais e o trabalho 
em equipe não tinham 
espaço no currículo.  

Hoje entende-se que 
todos os espaços da esco-
la são importantes para 
a formação de crianças 
e jovens. Neste sentido, 
os ambientes precisam 
ser inspiradores e mo-
tivadores, proporciona-
ndo o desenvolvimento 

pleno dos estudantes.  
A escola, na qual as cri-
anças e adolescentes 
passam boa parte do 
seu dia, mudou radical-
mente. São espaços em 
que se revelam sonhos, 
desenvolvem a criativi-
dade, estimulam o auto-
conhecimento, definem 
destinos, moldam per-
sonalidades.

A maioria dos ed-
ifícios escolares, porém, 
ainda é pensada em 
termos quantitativos, 
com espaços projetados 
considerando mais a 
metragem quadrada e 
menos o seu potencial 
para o desenvolvimento 
de habilidades, com-
petências e maximização 
das aprendizagens sig-
nificativas. O interior 
das salas de aulas, os 
espaços de convivên-

cia, as mobílias, dentre 
outros, precisam se ade-
quar às necessidades dos 
alunos, visando buscar 
uma melhoria no apren-
dizado. A arquitetura e 
a pedagogia precisam 
estar atreladas, desde 
a concepção do projeto 
arquitetônico até sua 
execução. É de suma 
importância que os am-
bientes escolares dia-
loguem com a proposta 
pedagógica de cada es-
cola.

A arquitetura e a con-
figuração dos ambientes 
de aprendizagem influ-
enciam diretamente no 
desenvolvimento das 
crianças e jovens. É im-
portante que haja um 
diálogo entre arquite-
tura e proposta ped-
agógica, para a formação 
de um cidadão global. 

Benefícios pedagógicos 
devem motivar as no-
vas instalações. Atual é 
estar conectado com o 
mundo, evidentemente, 
em constante transfor-
mação. 

Durante esse mais 
de um século e meio de 
existência, a história 
do Arquidiocesano se 
mistura com a história 
da cidade de São Paulo. 
O colégio está em con-
stante transformação, 
atualização e modern-
ização, sendo conheci-
do e reconhecido pela 
excelência acadêmica 
e pela tradição aliada a 
um constante processo 
de inovação e transfor-
mação. 

Uma instituição com 
164 anos de atividade 
contínua e ininterrup-
ta, precisa estar pauta-

da em pilares sólidos: 
ensino de qualidade, 
ética e uma formação 
transformadora para 
crianças e jovens. Uma 
formação ancorada na 
excelência acadêmica, 
no desenvolvimento de 
habilidades comporta-
mentais e emocionais, 
com princípios cristãos, 
que fazem a diferença 
na vida de cada um e no 
mundo, contribui para 
que os alunos alcancem 
seus sonhos mais sub-
limes e mais elevados. 

Afinal, suas vidas e 
sonhos não cabem den-
tro de uma caixa de con-
creto. 

*Prof. Everson Caleff 
Ramos é diretor geral do 
Colégio Marista Arquid-
iocesano, localizado em 
São Paulo (SP).

Por Fábio Kagi

As adversidades fi-
tossanitárias represen-
tam um grande e con-
stante desafio para a 
agricultura brasileira. 
No primeiro semestre 
do ano, por exemplo, os 
cultivos de soja, milho 
e cana-de-açúcar sof-
reram bastante com a 
alta incidência de inse-
tos, como mosca-bran-
ca, cigarrinhas e per-
cevejos. No algodão, o 
principal problema foi 
o bicudo. Não menos 
relevante foi a dissemi-
nação de fungos e plan-
tas daninhas, facilitada 
pelas características 
ambientais do país.

Prova da importância 
desse crescente desafio 
no campo, aumenta 
continuamente o inves-
timento dos produtores 
rurais em defensivos 
agrícolas. De janeiro 
a junho, mais de 741 
milhões de hectares 
foram tratados com es-
ses insumos essenciais 
– cerca de 1,7 milhão 
de hectares a mais que 
em igual período do ano 
anterior. Essas apli-
cações envolveram R$ 
34,264 bilhões, sendo 
37% do valor em inset-

icidas, 26% em herbici-
das, 25% em fungicidas 
e 6% em tratamento de 
sementes.

No Brasil, todo de-
fensivo agrícola deve 
ser submetido a uma 
rigorosa avaliação pelo 
Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa), pela 
Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária 
(Anvisa) e pelo Instituto 
Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos 
Naturais Renováveis 
(Ibama) para que seja 
registrado. O agricultor 
que utilizar um produto 
que não tenha passado 
pela avaliação oficial 
coloca em risco o meio 
ambiente e a saúde dos 
trabalhadores e dos 
consumidores, além 
de sua própria lavoura, 
pois os produtos podem 
conter componentes 
proibidos no Brasil.

É importante lem-
brar, ainda, que o uso 
de produtos sem reg-
istro é crime, sujeito a 
penas de multa e prisão, 
além da destruição de 
todo cultivo em que o 
produto ilegal foi apli-
cado.

Para não correr ris-
co de aplicar produtos 

falsos, contrabandea-
dos e sem registro, os 
agricultores devem ad-
quiri-los de distribui-
dores, cooperativas ou 
diretamente de fab-
ricantes confiáveis e 
idôneos, sempre exig-
indo nota fiscal e re-
ceituário agronômico, 
além de ter referências 
prévias do vendedor. 
Além disso, é preciso 
estar atento e suspeitar 
de insumos oferecidos 
no mercado a preços 
muito abaixo daqueles 
praticados no merca-
do, especialmente na 
internet.

Outros indícios de 
ilegalidade são rótu-
los sobrepostos ou em 
línguas estrangeiras 
e lacres com sinais de 
adulteração.

Em caso de qualquer 
suspeita de ilegalidade, 
é fundamental que seja 
realizada uma denún-
cia ao Disque Denún-
cia (181) ou à Linha 
Verde do Ibama (0800-
061-8080), para que 
as autoridades possam 
direcionar ações de des-
mantelamento da rede 
de crime organizado. 
É preciso reforçar que 
todas as ligações ga-
rantem o anonimato 

dos denunciantes, de 
forma que não é pos-
sível, nem mesmo para 
o sistema, identificar o 
nome, o número e o lo-
cal de onde foi realizada 
a chamada. Essa medi-
da dá segurança para 
quem quiser contribuir 
com informações.

O processo ideal de 
aquisição de insumos 
é uma das “Regras de 
ouro para o uso de de-
fensivos agrícolas”, con-
teúdo elaborado pelo 
Sindiveg para orientar 
os agricultores sobre 
o uso correto e seguro 
desses produtos. A en-
tidade também oferece 
treinamento on-line, 
gratuito e com certifica-
do para os interessados 
em saber mais sobre 
a importância e o uso 
inadequado dos defen-
sivos. Ambos os conteú-
dos estão disponíveis 
em www.sindiveg.org.
br.

Fábio Kagi, agrôno-
mo pela Universidade 
Estadual Paulista (Une-
sp) e gerente de relações 
institucionais e regu-
latório do Sindicato Na-
cional da Indústria de 
Produtos para Defesa 
Vegetal (Sindiveg)
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O evento teve por objetivo atualizar os conhecimentos dos colaboradores que atuam nas unidades espalhadas pelo Estado.

ATUALIZAÇÃO:

Holambra participa de Encontro Estadual do Banco 
do Povo em São Paulo

O agente de crédito 
Fernando Henrique da 
Silva e o diretor mu-
nicipal de Habitação 
e Desenvolvimento 
Econômico, Reinaldo 
Pavão, participaram 
esta semana do Encon-
tro Estadual do Banco 
do Povo, realizado no 
Memorial da América 
Latina, em São Paulo. 
O evento teve por obje-

tivo atualizar os conhe-
cimentos dos colabora-
dores que atuam nas 
unidades espalhadas 
pelo Estado.

O Banco do Povo 
Paulista, localizado at-
ualmente no Espaço do 
Empreendedor, alca-
nçou este ano a marca 
de R$ 1 milhão em crédi-
tos financeiros aprova-
dos e concedidos a em-

preendedores da cidade 
desde sua implantação 
no município, em 2014. 
O programa de micro-
crédito, uma parceria 
entre o Governo do Es-
tado e a Prefeitura, tem 
como objetivo promov-
er o desenvolvimen-
to socioeconômico e a 
criação de novas opor-
tunidades.

Mais informações so-

bre os serviços podem 
ser obtidas por meio 
do telefone (19) 3802-
8000, ramal 246. O Es-
paço do Empreendedor 
funciona de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 
12h e entre 13h e 17h, 
na área externa do Paço 
Municipal. O endereço 
é Alameda Maurício de 
Nassau, 444, no Centro.

Holambra participa de Encontro Estadual do Banco do 
Povo em São Paulo

Da Redação

Foram abertos 
114.682 postos de tra-
balho; destaque para a 
Região de Campinas, 
que que teve saldo posi-
tivo de 17 mil admissões 
entre junho e julho

Nos últimos 12 

meses, as contratações 
formais registraram 
taxa de crescimento de 
5,7% na Região Admin-
istrativa de Campinas e 
criação de 114.682 pos-
tos de trabalho, de acor-
do com boletim Seade 
Trabalho, elaborado 
pela Fundação Seade, 

que analisa a evolução 
do mercado de trabalho 
no Estado de São Paulo, 
em suas regiões e mu-
nicípios.

Entre junho e julho, 
o emprego formal au-
mentou 0,5% no Estado 
de São Paulo, resultan-
do na geração de 67 mil 

empregos, que decorreu 
de 596 mil admissões e 
529 mil desligamentos.

No mesmo período 
(jun/jul), a região de 
Campinas cresceu 0,8% 
ou 17.003 empregos 
formais, resultado su-
perior ao do município 
de São Paulo (16,5 mil). 

A região de Campinas 
também já havia apre-
sentado resultado maior 
há dois anos, em jul-
ho de 2020, tanto em 
relação ao município de 
São Paulo como ao agre-
gado dos demais mu-
nicípios da RMSP.

Em julho, todos os 

setores apresentaram 
saldo positivo de con-
tratações. Foram 5.036 
nos serviços, 4.697 na 
indústria, 3.047 no 
comércio, 2.807 na ag-
ricultura e 1.416 na con-
strução.

h t t p s : / / t r a b a l h o .
seade.gov.br/

Simone Tebet participa de comemoração do 
bicentenário da Independência em Jaguariúna 

De Jaguariúna

A candidata à 
Presidência da Repúbli-
ca pelo MDB, senadora 
Simone Tebet, partic-
ipou das comemorações 
do Bicentenário da Inde-
pendência do Brasil em 
Jaguariúna, nesta quar-
ta-feira, feriado de 7 de 
setembro. Ela chegou à 
cidade às 10h e a primei-
ra parada foi na Fazenda 
da Barra, onde foi recebi-
da pelo prefeito Gustavo 
Reis e secretários munic-
ipais.

Ao lado do prefeito, a 
senadora fez uma rápida 
visita à capela do local, 
assistiu a apresentações 
artísticas e folclóricas de 
grupos da Escola das Ar-

tes, projeto da Secretaria 
de Turismo e Cultura de 
Jaguariúna, e também 
da Orquestra Municipal 
Violeiros do Jaguary.

Na sequência, o pre-
feito e a senadora par-
ticiparam da solenidade 
de hasteamento das ban-
deiras do Brasil, de Jag-
uariúna e da paz, além da 
execução do Hino Nacio-
nal Brasileiro.

Em seguida, Simone 
Tebet fez uma visita ao 
casarão da fazenda, que 
abriga a Galeria de Pre-
feitos e no passado foi 
pousada do imperador 
Dom Pedro II, que esteve 
em Jaguariúna em 1873 
para inaugurar a Com-
panhia Mogiana de Es-
tradas de Ferro.  

“A Fazenda da Barra 
também foi o local da in-
fância de Olivia Guedes 
Penteado, uma grande 
personalidade feminina 
do século 20, mecenas 
das artes e influencia-
dora da Semana de Arte 
Moderna de 1922, que 
lutou pelo direito ao voto 
para as mulheres e con-
seguiu eleger a primei-
ra mulher constituinte 
da história do Brasil, a 
deputada federal Carlo-
ta Pereira de Queirós”, 
disse o prefeito, em seu 
discurso. “A presença da 
senadora Simone Tebet 
muito nos orgulha pelo 
papel que ela desem-
penha no país”, comple-
tou Gustavo Reis.

“É um grande praz-

er e uma alegria muito 
grande estar aqui em 
Jaguariúna. Essa é uma 
data histórica, num local 
que tem muita história. 
Estar aqui, num momen-
to tão difícil, de tanta 
desunião e retrocesso, é 
muito importante. Nossa 
prioridade é pacificar o 
Brasil. Essa bandeira do 
Brasil não tem partido, 
ela pertence a todos os 
210 milhões de brasile-
iros e brasileiras”, disse 
Simone Tebet.

CEMA
Na sequência, Sim-

one Tebet e o prefeito 
Gustavo Reis seguiram 
para o CEMA (Centro 
de Educação Municipal 
Ambiental), no bairro 

Guedes, onde foram re-
cebidos pela vice-pre-
feita e secretária de Meio 
Ambiente de Jaguariúna, 
Rita Bergamasco.

A senadora recebeu 
uma muda de pau-brasil 
das mãos de crianças da 

rede de ensino de Jag-
uariúna, participou de 
uma caminhada ecológi-
ca até a orla do Rio Ca-
manducaia e plantou 
uma muda de ipê-ama-
relo, junto de um grupo 
de crianças.

Da Redação

Mais de 250 mil pes-
soas com deficiência 
serão beneficiadas com 
a restituição dos valo-
res pagos no Imposto 

sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores 
(IPVA) de 2021. O de-
putado Edmir Chedid 
(União) explica que a 
Lei prevendo a devo-
lução foi aprovada na 

Assembleia Legislativa 
em dezembro de 2021. 
Agora, o governador 
Rodrigo Garcia (PSDB) 
confirmou a restituição 
à comunidade.

“A Procuradoria-Ge-

ral do Estado (PGE) 
aguarda a notificação 
do Tribunal de Justiça 
(TJSP) sobre a cobran-
ça para anunciar o ca-
lendário de devolução, 
o que deve ocorrer em 
breve. Esta é uma ini-
ciativa importante que 
tenho defendido na As-
sembleia Legislativa em 
benefício da comunida-
de. Afinal, nunca consi-
derei justa a cobrança 
realizada por meio des-
se imposto”, afirmou o 
parlamentar.

A Alesp aprovou, 
ainda em dezembro de 
2021, o aumento do 
parcelamento do IPVA, 
passando de três para 
até cinco parcelas. A 
Lei também isenta de-
ficientes e pessoas com 
transtorno do espectro 
autista do pagamento 
do imposto. Como foi 
aprovada a isenção do 
IPVA já para 2022, a 

restituição para pessoas 
com deficiência anun-
ciada pelo governador 
Rodrigo Garcia será re-
ferente a 2021.

Projeto de Lei
Edmir Chedid é au-

tor do Projeto de Lei 
119/2020, que garante 
desconto de 50% sobre 
o valor final do Imposto 
sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores 
(IPVA) ao proprietário 
com cadastro no Re-
gistro Nacional de Do-
adores Voluntários de 
Medula Óssea. A inicia-
tiva está em análise na 
Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação 
(CCJR), da Assembleia 
Legislativa de São Pau-
lo.

Pela iniciativa, o pro-
prietário de veículo já 
cadastrado deverá utili-
zar o desconto somente 
no exercício de compe-
tência do imposto ime-

diatamente subsequen-
te à entrada em vigor 
da Lei. “O interessado 
que se cadastrar após a 
entrada em vigor da Lei 
deverá utilizar o des-
conto só no exercício 
seguinte, conforme ar-
gumento do Projeto de 
Lei apresentado à As-
sembleia Legislativa”, 
comentou.

De acordo com Ed-
mir Chedid, caso o do-
ador cadastrado não 
possua veículo, por sua 
livre e exclusiva indi-
cação, esse desconto 
também poderá ser uti-
lizado por seu cônjuge, 
companheiro ou mesmo 
parente em linha reta. 
“Conforme o Projeto de 
Lei 119/2020, a pessoa 
física proprietária de 
veículo que fizer a doa-
ção da medula óssea fi-
cará isenta do pagamen-
to do IPVA no Estado”, 
reiterou.

Pessoas com deficiência terão restituição do 
IPVA 2021
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Moção de Repúdio ao Superior Tribunal de Justiça (STJ) por reforçar entendimento que a Guarda Municipal não pode exercer atribuições das Polícias Civis e 
Militares.

LEGISLATIVO:

Moção de Repúdio à decisão do STJ sobre 
limitação nas atribuições da Guarda Municipal é 

aprovada na Câmara

IV Conferência da Criança e Adolescente fortalece 
causa no município

Alunos participam de ações de Educação 
Ambiental

Casa Lotérica é 
inaugurada em Santo 

Antônio de Posse

De Holambra

Na sessão ordinária 
realizada em 05 de se-
tembro os vereadores 
holambrenses apro-
varam a Moção de Repú-
dio ao Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) por re-
forçar entendimento que 
a Guarda Municipal não 
pode exercer atribuições 
das Polícias Civis e Mili-
tares.

O texto da propositu-
ra, apresentada pelo ver-
eador Hermindo Felix, 

explica que recentemente 
a 6ª Turma do STJ con-
siderou que a Guarda 
Municipal, por não estar 
entre os órgãos de segu-
rança pública previstos 
na Constituição Fed-
eral, não pode exercer 
atribuições das Polícias 
Civis e Militares, deven-
do limitar-se à proteção 
de bens, serviços e insta-
lações do município.

Hermindo destacou 
ainda que Holambra, 
por ser um município 
de pequeno porte, conta 

com um efetivo menor da 
Polícia Militar e ressaltou 
que a Guarda Munici-
pal possui um papel ex-
tremamente fundamen-
tal para inclusive auxiliar 
a Polícia Militar a zelar 
pela segurança de toda a 
cidade.

Todos os vereadores 
presentes na sessão foram 
favoráveis à propositura, 
que será encaminhada 
para ciência da 6ª Turma 
do STJ.

Posicionamento dos 
vereadores no Plenário

Janderson Adriano Ri-
beiro, o Chiba, destacou a 
importância do trabalho 
da Guarda Municipal re-
alizado em conjunto com 
a Polícia Militar e com-
pletou “Hoje nós con-
tamos com uma Polícia 
Municipal extremamente 
atuante, a gente sabe que 
mais de 80% das ocorrên-

cias atendidas dentro do 
nosso município é feita 
pela Guarda Municipal. A 
resposta é rápida, o retor-
no é rápido, e se a gente 
levar em conta, ao pé da 
letra isso daqui, a nossa 
cidade vai estar comple-
tamente desprotegida.“

Mauro Sérgio de Ol-
iveira, o Serjão, avaliou 
“Se hoje não tivéssemos 
essa instituição chama-
da de Polícia Municipal 
ou Guarda Municipal a 
população holambrense 
estaria bastante prejudi-
cada” e acrescentou “A 
polícia municipal tem se 
destacado no nosso mu-
nicípio com o trabalho 
que nos dá sensação de 
segurança a todos os 
munícipes.”

“Acompanhando esse 
debate do STJ uma parte 
interessante que o Cole-
giado fala é que a atuação 
da Guarda Municipal 

deve se limitar à proteção 
de bens, serviços e in-
stalações do município. 
Então realmente é uma 
interpretação que limita 
muito, principalmente 
pensando em cidades 
como a nossa, onde a 
presença da Guarda é 
extremamente impor-
tante.”, reforçou Fabiano 
Soares.

Wilson Barbosa afir-
mou “É uma vergonha o 
que foi feito, nós temos 
por exemplo dez Policiais 
Militares e quarenta Mu-
nicipais, ou seja, temos 
muito mais segurança 
municipal assim como 
acontece em São Pau-
lo, assim como em Por-
to Alegre. Toda a força 
policial, todo o efetivo 
da Guarda Municipal é 
maior que a força de se-
gurança que é obrigação 
do Estado. Então, se tirar 
essa obrigação da Guarda 

Municipal o que vai nos 
sobrar.”

“Querem tirar o que 
o povo tem mais direito, 
que é chegar em casa, de-
itar, dormir e saber que 
tem alguém tomando 
conta. Se não fosse pela 
nossa Guarda Municipal, 
mesmo com todas as di-
ficuldades que têm, nós 
estaríamos numa cidade 
sem lei.”, anunciou Edu-
ardo da Silva, o Pernam-
buco.

Mário Luiz Sitta, o Sit-
ta da Fanfarra, concluiu 
“Holambra é considerada 
a cidade mais segura da 
Região Metropolitana de 
Campinas e isso se deve 
ao trabalho da Polícia 
Militar, da Polícia Civil 
e com certeza da nossa 
Polícia Municipal. Então 
realmente temos que val-
orizar o que temos princi-
palmente pela segurança 
da nossa população.”

Na manhã da última 
quinta-feira, dia 1º de se-
tembro, aconteceu a IV 
Conferência Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente. A inicia-
tiva conferencial tem por 
objetivo a construção de 
propostas voltadas para 
a afirmação do princípio 
da proteção integral às 
crianças e adolescentes 
nas políticas públicas, 
fortalecendo as estraté-
gias/ações de enfrenta-
mento das violências e 
considerando a diversi-
dade.

A IV conferência teve 
como tema: a situação 
dos direitos humanos 

das crianças e adoles-
centes em tempo de 
pandemia da COVID-19: 
violações e vulnerabili-
dades, ações necessárias 
para reparação e garantia 
de políticas de proteção 
integral, com respeito à 
diversidade.

A ação contou com a 
participação da socie-
dade civil, conselheiros, 
crianças e adolescentes 
da rede pública de ensi-
no, integrantes da Sec-
retaria de Desenvolvi-
mento Social, Conselho 
Tutelar, além de profis-
sionais do CRAS e do 
CREAS.

Na conferência foram 
discutidos em grupos os 
seguintes eixos:

Eixo I: Promoção e 
garantia dos direitos hu-
manos de crianças e ad-
olescentes no contexto 
pandêmico e pós-pan-
demia.

Eixo II: Enfrentamen-
to das violações e vulner-
abilidades resultantes da 
pandemia da Covid 19

Eixo III: Ampliação e 
consolidação da partici-
pação de crianças e ado-
lescentes nos espaços de 
discussão e deliberação 
de políticas públicas de 
promoção, proteção e 
defesa dos seus direitos, 

durante a pós-pandemia.
Eixo IV: Participação 

da sociedade na deliber-
ação, execução, gestão e 
controle social de políti-
cas públicas de pro-
moção, proteção e defesa 
dos direitos de crianças e 
adolescentes consideran-
do o cenário pandêmico.

Eixo V: Garantia de 
recursos para políticas 
públicas voltadas para as 
crianças e adolescentes 
durante e pós-pandemia 
da Covid-19.

Matéria e Fotos: An-
derson Oliveira

MTB: 0092086/SP

De Santo Antônio de 
Posse

A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse, por meio da Sec-
retaria de Saneamento 
e Meio Ambiente, re-
aliza esporadicamente 
atividades educaciona-
is e de conscientização 
sobre a importância da 
Nascente Modelo e sua 
preservação. Todos os 

anos, é realizado um cro-
nograma de visita com 
alunos da rede municipal 
de ensino a Nascente, e 
durante a atividade, os 
estudantes participam 
de uma palestra na qual 
são abordados temas 
como conservação de 
solo, espécies de árvores, 
biodiversidade e demais 
assuntos que fazem par-
te do contexto de uma 
Área de Preservação 

Permanente (APP), local 
onde se localizam as na-
scentes.

Os estudantes tam-
bém aprendem mais 
sobre as APPs e suas 
áreas de proteção, assim 
como as punições para 
aqueles que realizarem 
qualquer tipo de inter-
venção nos locais pro-
tegidos por lei. Como as 
visitas englobam ações 
de educação ambiental, 

a Secretária de Sanea-
mento e Meio Ambiente 
conta com o apoio da 
Secretária de Educação 
para que o projeto con-
tinue a ser realizado.

A nascente modelo 
está localizada na pro-
priedade Fazenda Au-
rora, na estrada de terra 
que interliga o município 
de Santo Antônio de Pos-
se ao distrito de Martim 
Francisco.

De Santo Antônio de 
Posse

Após anos de espera, 
Santo Antônio de Posse 
volta a contar com uma 
Casa Lotérica. Reivindi-
cação antiga da população, 
a agência foi inaugurada 
na manhã do último sába-
do, 27, com o objetivo de 

aprimorar o atendimento 
aos possenses.

A unidade disponibi-
liza uma série de serviços 
bancários essenciais à pop-
ulação, como saques, Se-
guro Desemprego, INSS, 
benefícios sociais e Bolsa 
Família; pagamento de 
boletos; depósitos; trans-
ferências e até abertura de 

conta, dentre outros.
A unidade está situada 

na Rua Doutor Jorge Ti-
biriçá, 797, e funciona de 
segundfa à sexta-feira, das 
8h às 18h, e aos sábados, 
das 8h às 12h.

Matéria e Fotos: Ander-
son Oliveira

MTB: 0092086/SP
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ESPORTES:

Nesta quarta-feira, 7 de setembro, a competição entrou em nova etapa, que segue até o dia 11, domingo 

Amadorzão abre 9ª rodada com vitória do Grêmio 
Holambra sobre o Figueirense

A 8ª rodada do 
Campeonato de Futebol 
Amador de Holambra, 
realizada entre os dias 
2 e 4 de setembro no 
Estádio Municipal e no 
Campo do Fundão, con-
tabilizou 30 gols. 6 deles 
foram marcados na par-
tida entre CRB e Grêmio 

Holambra, que empa-
taram em 3 a 3. Tamo 
Junto e Internacional 
balançaram 5 vezes a 
rede (veja abaixo todos 
os resultados).

Nesta quarta-feira, 
7 de setembro, a com-
petição entrou em nova 
etapa, que segue até o dia 

11. O jogo de abertura da 
9ª rodada, entre Figue-
irense e Grémio Holam-
bra, no Estádio Munic-
ipal, terminou em 2 a 1 
para o Grêmio. A entrada 
para torcedores ao longo 
de toda a competição é 
gratuita.

Também na quarta, 
dia 7, Galunáticos e Vila 
Nova se enfrentaram em 
partida válida pela 5ª ro-
dada. O jogo, que estava 
previsto para o dia 14 de 
agosto e foi adiado em 
função do Dia dos Pais, 
terminou em empate: 4 
a 4.

“A outra partida que 
havia sido adiada pela 
celebração do Dia dos 
Pais era entre Figue-
irense e Brasiliense, re-
alizada em 24 de agosto. 
Agora, com o jogo entre 
Galunáticos e Vila Nova, 

todas as equipes estão 
com o mesmo número de 
jogos”, explicou o diretor 
municipal de Esportes, 
André Luiz Buzzerio.

Dezoito equipes 
disputam o título do 
torneio. A final está pre-
vista para acontecer no 
dia 10 de dezembro. Os 
times campeão e vice-
campeão, o artilheiro do 
torneio e o goleiro menos 
vazado da competição re-
ceberão troféus e medal-
has.

Confira os resultados 
dos jogos da última sem-
ana:

Brasiliense 2 x 0 Villa 
Nova  

Nacional 0x 3 Figue-
irense

Grêmio Holambra 3 x 
3 CRB

Joinville 0 x 2 Imi-

grantes
Real Conquista 3x 0 

Tokka Natural
Galaticos 2 x 2 Los 

Hermanos
Tamo Junto 2 x 3 In-

ternaciona
Jack Flores 1x1 Galu-

naticos
Bar Sem Lona 2x1 Re-

senha

Confira a tabela de jo-
gos desta semana:

Quarta-Feira, 07 de 
Setembro, 19h: Figue-
irense x Grêmio Holam-
bra (Estádio Municipal)

Quarta-feira, 07 de 
Setembro, 20h40: Galu-
naticos x Vila Nova (Es-
tádio Municipal)

Sexta-feira, 09 de Se-
tembro, 19h15: CRB x 
Bar Sem Lona (Estádio 
Municipal)

Sexta-feira, 09 de 

Setembro, 20h40: Imi-
grantes x Jack Flores 
(Estádio Municipal)

Sábado, 10 de Setem-
bro, 15h00: Los Her-
manos x Real Conquista 
(Estádio Municipal)

Sábado, 10 de Setem-
bro, 17h00: Resenha x 
Galaticos (Estádio Mu-
nicipal)

Domingo, 11 de Se-
tembro, 08h30: Villa 
Nova x Joinville (Estádio 
Municipal)

Domingo,11 de Setem-
bro,10h30: Galunáticos 
x Nacional (Estádio Mu-
nicipal)

Domingo,11 de 
agosto,08h30: Tokka 
Natural x Internacional ( 
Campo Fundão)

Domingo,11 de 
agosto,10h30:Brasil-
iense x Tamo Junto 
(Campo Fundão)

De Jaguariúna

O basquete de Jagua-
riúna conquistou mais 
um título para a cidade 
no último domingo, dia 

4. O time masculino sub 
19 garantiu o primeiro lu-
gar antecipado nos Jogos 
Desportivos do Circuito 
das Águas, disputado no 
ginásio do Azulão.

A conquista antecipa-
da aconteceu uma rodada 
antes do fim do campeo-
nato graças ao excelente 
desempenho do time de 
Jaguariúna que venceu o 

Águas de Lindóia por 102 
a 37.

A equipe será premia-
da na última rodada que 
acontecerá dia 23 de outu-
bro, em Pedreira.

De Artur Nogueira

O final de semana foi 
inesquecível para o vô-
lei nogueirense. Após a 
vitória invicta nos Jogos 
Regionais, atletas da As-
sociação Desportiva de 
Vôlei (ADV) foram cam-
peões da 2ª Etapa do Cir-
cuito Regional de Vôlei de 
Areia 2022.

O título da dupla mas-
culina, formada por Caio 

Rodrigues e Paulo, veio 
após eles levarem vanta-
gem em quatro jogos. Os 
atletas bateram os times 
de Santo Antônio de Pos-
se e Águas de Lindóia nas 
partidas classificatórias, 
além da equipe de Ho-
lambra na semifinal. 

Com excelente resul-
tado todas as vezes que 
entrou em quadra, a du-
pla conquistou o título de 
campeão neste final de 

semana após enfrentar 
a equipe de Lindóia em 
uma partida eletrizan-
te em Santo Antônio de 
Posse.

Além da vitória, Pau-
lo foi eleito o melhor jo-
gador de todo o campe-
onato. “Foi um final de 
semana que entrou pra 
história. Mais um impor-
tante título, conquistado 
após muito preparo e de-
dicação”, comemorou a 

dupla. 

CAMPEÃ DA 1ª ETA-
PA

Artur Nogueira tam-
bém foi campeã da 1ª Eta-
pa do Circuito Regional 
de Vôlei de Areia 2022 
com a dupla masculina 
Caio Rodrigues e João 
Victor. Na época, os atle-
tas fizeram três partidas e 
enfrentaram a forte equi-
pe de Pedreira na final.

Basquete de Jaguariúna é 
campeão dos Jogos Desportivos 

do Circuito das Águas

Artur Nogueira é campeã da 2ª Etapa do 
Circuito Regional de Vôlei de Areia

Passeio Ciclístico Lebrão comemora aniversário 
de Jaguariúna 

De Jaguariúna

O tradicional Passeio 
Ciclístico “Lebrão” de 
Jaguariúna será realiza-
do em comemoração ao 
aniversário da cidade no 
próximo dia 10. Orga-
nizado pela Prefeitura, 

por meio da Secretaria 
de Juventude, Esportes 
e Lazer, o evento aconte-
cerá a partir das 8h com 
largada do Centro Cul-
tural.

No local os profes-
sores de educação físi-
ca farão alongamento e 

aquecimento junto com 
os participantes. Além 
disso, também haverá 
ponto de apoio e dis-
tribuição de água. De lá 
todos percorrerão 6 km 
até o retorno no mesmo 
ponto de partida. 

O secretário de Ju-

ventude, Esportes e Laz-
er, Rafael Blanco, ex-
plica que participar não 
é preciso se inscrever 
antecipadamente. Bas-
ta chegar no local com 
sua bicicleta. “Os par-
ticipantes devem revisar 
suas bicicletas antes do 

início do passeio para 
que não tenham nenhum 
problema. Além disso, 
nós orientamos para que 
usem equipamentos de 
proteção como capacete 
e joelheiras”, afirmou o 
secretário.  

No fim do percurso, 

serão sorteados brindes 
e quatro bicicletas. Para 
concorrer a um deles, 
serão distribuídas pela 
secretaria pulseiras nu-
meradas antes do início 
do passeio.

Campeonato de Futebol Amador de Pedreira tem jogos nos 
campos do Jardim Andrade, Triunfo e Estádio Municipal

De Pedreira

A Secretaria de Es-
portes e Lazer da Prefei-
tura de Pedreira está pro-
movendo o Campeonato 
Municipal de Futebol 
Amador 2022, contando 
com a participação de 11 
(onze) equipes na Primei-
ra Divisão e 14 (quatorze) 
na Segunda Divisão.   

Na segunda rodada 
foram disputados 7 (sete) 

jogos com os seguintes 
resultados pela Taça de 
Prata: Atlético Kobayashi 
2x1 Guerreiros da Fé; 
Banquinho 0x2 Daólio; 
Pedrock City 0x4 Fute-
bol e Churrasco; Turma 
do Morro 3x1 Arsenal; 
Sociedade Esportiva Tri-
unfo 1x1 Hardes; Esporte 
Clube Jardim Andrade 
Veteranos 2x0 Soiças.

Pela Taça de Ouro os 
resultados foram os se-

guintes: Kobayashi Fu-
tebol Clube 6x0 União 
Estadual; Esporte Clube 
Jardim Andrade 1x0 Par-
entes Futebol Clube; Es-
porte Clube Santa Sofia 
7x0 Kobayashi Junior/
LB2; Esporte Clube Ma-
ranhense 0x2 Esporte 
Clube Santa Sofia/Uni-
dos; Indústria Pedreira 
1x1 CNBS.

A Terceira Rodada do 
Campeonato de Futebol 

Amador de Pedreira terá 
início no sábado, 10 de 
setembro, na Praça de 
Esportes “Luiz Geraldo” 
no bairro Jardim Triunfo, 
às 15 horas – Sociedade 
Esportiva Triunfo x Tur-
ma do Morro. Na Praça 
de Esportes “Vereador 
João Castelo” no Jardim 
Andrade, às 13h30 – Pe-
drock City x Banquinho; 
15 horas – Triunfo Fute-
bol Clube x Guerreiros da 

Fé. Nas dependências do 
Estádio Municipal, ainda 
no sábado, às 13h30 – Es-
porte Clube Santa Sofia/
Unidos x CNBS; 15 horas 
– Esporte Clube Jardim 
Andrade x Kobayashi Fu-
tebol Clube.

Na manhã do domin-
go, 11 de setembro, no 
Campo do Jardim Triun-
fo, às 8h30 – Kobayashi 
Veteranos x Soiças; 10 
horas – Hardes x Esporte 

Clube Arsenal. No Cam-
po do Jardim Andrade, às 
8h30 – Futebol e Chur-
rasco x Daólio; 10 horas 
– Esporte Clube Mara-
nhense x Esporte Clube 
Santa Sofia; Ainda no do-
mingo, nas dependências 
do Estádio Municipal, às 
8h30 – Kobayashi Ju-
nior/LB2 x Indústria Pe-
dreira; 10 horas – Triunfo 
Junior x Parentes Futebol 
Clube. 
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MEIO AMBIENTE:

A iniciativa tem por finalidade impedir o depósito irregular de lixo em terrenos baldios e vias da cidade

Prefeitura realiza nova etapa da Operação Cata-
Bagulho a partir da próxima segunda-feira

O Departamento Mu-
nicipal de Serviços Pú-
blicos de Holambra irá 
retomar entre os dias 12 
e 16 de setembro a Oper-
ação Cata-Bagulho, vol-
tada à coleta de móveis 
danificados, pneus vel-
hos e restos de poda 
em todo o município. A 
iniciativa tem por final-
idade impedir o depósi-
to irregular de lixo em 
terrenos baldios e vias 
da cidade, evitando o 
acúmulo de detritos e a 
proliferação de insetos e 

animais peçonhentos.
O diretor da pasta, 

José Marcos de Souza, 
explica que, durante a 
ação, que é realizada pe-
riodicamente, os itens 
devem ser descartados 
na frente das residên-
cias pelos moradores an-
tes das 7h30, de acordo 
com o cronograma de 
bairros (confira abaixo). 
Lixo doméstico, restos 
de construção civil e ma-
teriais eletrônicos não 
serão recolhidos neste 
trabalho.

Em caso de chuva, a 
ação pode ser cancelada. 
Depois desta, a etapa se-
guinte da Operação Ca-
ta-Bagulho está previs-
ta para ocorrer entre os 
dias 3 e 7 de outubro.

Confira o cronograma 
da Operação Cata-Bagul-
ho:

Segunda-feira, 12 de 
setembro: Jardim Flam-
boyant, Parque dos Ipês, 
Groot e Jardim das Tuli-
pas

Terça-feira, 13 de 

setembro: Jardim das 
Tulipas, Jardim Holan-
da, Morada das Flores e 
Centro

Quarta-feira, 14 de 
setembro: Imigrantes, 
Vila Nova e Residencial 
Moinho

Quinta-Feira, 15 de 
setembro: Residencial 
Moinho, Residencial Van 
den Broek e Pinhalzinho

Sexta-feira, 16 de se-
tembro: Camanducaia, 
Residencial Vila das Tu-
lipas e Residencial Flor 
D´Aldeia

Plantar água soa es-
tranho, de fato, mas é 
mais simples que se 
imagina: basicamente 
se trata de ações que 
de alguma forma pro-
tegem a natureza, as-
segurando que com o 
passar do tempo seja 
reestabelecido o equi-
líbrio natural da Terra. 
Plantar água é consu-
mir de maneira cons-
ciente. É promover o 
descarte correto de 
materiais tóxicos. É 
plantar árvore. É reci-
clar. É fechar correta-
mente a torneira após 
o uso. É utilizar ener-
gia elétrica de forma 
consciente. Podemos 
plantar água o tem-
po todo e entre todas 

as formas possíveis, 
nesse sentido, a Pre-
feitura Municipal, por 
meio da Secretaria de 
Educação vem desen-
volvendo projetos que 
mobilizam alunos, 
professores, famílias 
e comunidade escolar, 
são eles o Pilhas de Es-
perança e o Tampinha 
Amiga.

Enquanto o Projeto 
Pilhas de Esperança 
promove o processo 
de logística reversa de 
pilhas e baterias com 
pontos de coletas den-
tro das unidades es-
colares, o Tampinha 
Amiga tem como obje-
tivo a economia circu-
lar por meio da separa-
ção de tampas plásticas 

que serão destinadas à 
reciclagem. Mas não é 
só isso! As tampinhas 
arrecadadas serão doa-
das à Secretaria de De-
senvolvimento Social, 
que as transformarão 
em recursos em prol ao 
tratamento e alimen-
tação de animais de 
rua. Os alunos que re-
alizarem o descarte de 
tampinhas e pilhas nas 
escolas, além de con-
tribuir com o meio am-
biente, participarão de 
sorteios no fim do ano, 
como uma forma de in-
centivo à participação.

As escolas, através 
da articulação entre a 
formação dos gestores 
para atuarem como 
multiplicadores dentro 

das unidades escolares, 
têm autonomia para 
realizarem outras for-
mas de plantar água. 
Cada professor tem a 
liberdade de transfor-
mar seus saberes am-
bientais em situações 
pedagógicas que se 
adaptam melhor à sua 
realidade, respeitando 
o perfil de cada sala 
de aula e elegendo as 
ações que promoverão 
maior engajamento e 
aceitação dos alunos.

Cada atitude tomada 
no presente em relação 
à natureza é necessá-
ria para as mudanças 
comportamentais ca-
pazes de garantir um 
futuro mais seguro e 
promissor.

Você já conhece os proetos Pilhas da Esperança e o 
Tampinha Amiga

Polo Astronômico de Amparo-SP faz sessões 
para observação dos gigantes Júpiter e Saturno

De Amparo

Público terá a chance 
de ver os anéis e até sete 
luas de Saturno, além 
da mancha vermelha de 
Júpiter nos três próxi-
mos sábados de setem-
bro; curso de difusão 
científica marcado para 
o dia 17 segue com in-
scrições abertas

O gigante Júpiter é a 
principal novidade das 
sessões públicas de se-
tembro realizadas aos 
sábados no Polo As-
tronômico de Amparo, 
no interior de São Paulo. 
Outras atrações visíveis 
durante este período são 
o planeta Saturno, a Lua 
e aglomerados estelares.

Cada sessão tem du-
ração estimada de duas 
horas e os horários são 
opcionais: das 19h às 
21h ou das 21h10 às 
23h10. O ingresso in-
dividual custa R$ 60 
(inteira), com 20% de 
desconto na compra an-
tecipada (R$ 54), e R$ 
30 (meia-entrada), para 
estudantes com cartei-
rinha, idosos, mediante 
a apresentação do RG, 
e professores. O esta-
cionamento custa R$ 12 
(preço único)

A entrada deve ser 
comprada exclusiva-
mente pelo site www.
p o l o a s t r o n o m i c o -
amparo.com.br ou pelo 
WhatsApp (19) 9.9295-
9586. O pagamento 
pode ser feito por PIX. 
Os ingressos não são 

vendidos no local.

JÚPITER E SATUR-
NO: ESPETÁCULO NO 
CÉU

A programação aos 
sábados no complexo 
astronômico de Amparo 
é feita em etapas. Pri-
meiro, o visitante par-
ticipa de uma simulação 
no moderno Planetário, 
onde recebe explicações 
sobre o que será visto 
no observatório. Depois 
disso, faz o reconheci-
mento do céu a olho nu e 
por último a observação 
por meio de telescópios.

No caso de Júpiter, 
será possível observar 
detalhes de sua atmos-
fera, extremamente ati-
va e dinâmica. Até mes-
mo a mancha vermelha, 
formada por uma imen-
sa tempestade, é facil-
mente visível quando 
está na face do plane-
ta voltado para a terra. 
Os visitantes também 
poderão ver os quatro 
maiores satélites jovia-
nos, que foram desco-
bertos por Galileo Gali-
lei em 1609.

Saturno e seus 
fantásticos anéis tam-
bém são atrações nas 
sessões de setembro. Ao 
subir no telescópio refle-
tor de 650mm de abertu-
ra, o maior em operação 
no Estado de São Paulo 
e no Brasil e acessível 
para a visitação pública, 
o visitante terá a chance 
de observar até sete luas 
de Saturno e alguns de-

talhes de sua atmosfera.
Os gigantes são dois 

dos mais belos obje-
tos celestes visíveis no 
telescópio.

Além do telescópio 
de 650mm, a estrutura 
do Polo Astronômico de 
Amparo oferece a opor-
tunidade para que o pú-
blico utilize durante as 
sessões os telescópios 
refletores de 360mm, 
340mm e 200mm 
de abertura, além do 
telescópio refrator de 
150mm.

CURSO DE DIFUSÃO 
CIENTÍFICA TAMBÉM 
EM SETEMBRO

As inscrições para o 
curso de difusão cientí-
fica “História e Filoso-
fia da Astronomia e da 
Ciência” seguem abertas 
com algumas vagas dis-
poníveis. As aulas teóri-
cas e práticas ocorrem 
no dia 17 de setembro 
(sábado), das 9h às 18h, 
com intervalos para al-
moço e café.

O curso é voltado para 
pessoas a partir de 15 
anos de idade. Ao todo 
são oferecidas 50 vagas 
e o investimento é de 
R$ 160 (valor único). A 
inscrição pode ser feita 
por meio do site oficial 
do Polo Astronômico 
de Amparo (www.po-
loastronomicoamparo.
com.br) ou pelo tele-
fone (19) 9.9295-9586 
(WhatsApp).

As aulas serão min-
istradas pelo professor 

doutor Orlando Ro-
drigues Ferreira, um 
dos colaboradores do 
Polo Astronômico. Ele 
é doutor em Ciências 
e Matemática, mestre 
em ensino de Ciências, 
pós-graduado em As-
tronomia, licenciado 
em Filosofia e pesqui-
sador do Núcleo Inter-
disciplinar de Estudos 
e Pesquisas em Ciência, 
Tecnologia e Sociedade 
(NIEPCTS), da Univer-
sidade Cruzeiro do Sul.

O conteúdo do cur-
so está disponível no 
endereço eletrônico 
https://www.poloas-
tronomicoamparo.com.
br/cursos. A atividade 
prática será desenvolvi-
da no Planetário do 
complexo e os partic-
ipantes ainda terão a 
oportunidade de obser-
var o Sol por telescópio.

POLO ASTRONÔMI-
CO EM AMPARO-SP

O Polo Astronômi-
co, construído em 60 
mil metros quadrados, 
próximo à Serra da 
Mantiqueira, em Ampa-
ro-SP, foi inaugurado 
em setembro de 2015 
em uma área privilegia-
da a cerca de 1.000 met-
ros de altitude.

A região é livre de 
qualquer tipo de polu-
ição luminosa direta. 
Por meio de uma lei mu-
nicipal, todo o arredor 
do complexo foi declara-
do “Sítio para Obser-
vações Astronômicas”. A 

intenção da lei é impedir 
a presença de luz artifi-
cial que possa atrapal-
har as atividades.

O observatório está 
localizado a 15 minutos 
do perímetro urbano 
de Amparo, com acesso 
pelo km 29 da Rodo-
via Benevenuto Moret-
to (SP-095), que liga 
Amparo a Bragança Pau-
lista, bairro do Sertãoz-
inho. O complexo ainda 
conta com estaciona-
mento e serviço de lan-
chonete.

Serviço
Polo Astronômico de 

Amparo-SP
Endereço – Rodovia 

Benevenuto Moretto 
(SP-095), Amparo-Bra-
gança Paulista, Km 29, 
Bairro do Sertãozinho 
Amparo-SP

Informações – www.
poloastrpnomicoampa-
ro.com.br

Telefone – (19) 3326-

8264
WhatsApp – (19) 

9.9295-9586
O QUE VER EM SE-

TEMBRO
10 de setembro, sába-

do
Horários – 19h e 

21h10
1ª sessão – Lua e Sat-

urno
2ª sessão – Lua Júpi-

ter e Saturno
17 de setembro, sába-

do
Horários – 19h e 

21h10
1ª sessão – Saturno e 

aglomerados estelares
2ª sessão – Júpiter, 

Saturno e aglomerados 
estelares

24 de setembro, sába-
do

Horários – 19h e 
21h10

1ª sessão – Júpiter e 
Saturno

2ª sessão – Júpiter, 
Saturno e aglomerados 
estelares
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A Expoflora deverá trazer um significativo impulso à economia regional em sua 39ª edição

ECONÔMIA:

A Expoflora, maior ex-
posição de flores e plantas 
ornamentais da América 
Latina, realizada em Ho-
lambra, no interior de São 
Paulo, deverá trazer um 
significativo impulso à 
economia regional em sua 
39ª edição. O evento será 
realizado no período de 2 
a 25 de setembro, de sex-
ta a domingo, e nos dias 
7 e 8 de setembro, das 9h 
às 19h. A expectativa dos 
organizadores é que a Ex-
poflora receba, aproxima-
damente, 230 mil turistas 
de todo o Brasil em qua-
tro finais de semana, mo-
vimentando cerca de R$ 

200 milhões em diversos 
segmentos e beneficiando 
economicamente municí-
pios situados em um raio 
de até 180 quilômetros de 
Holambra.

Somente em geração 
de postos de trabalho, a 
Expoflora deve criar cer-
ca de 7 mil vagas, entre 
empregos indiretos e di-
retos. Nesse total estão 
contabilizados os postos 
oferecidos pelos exposi-
tores, restaurantes, for-
necedores e outros par-
ceiros importantes para a 
realização do evento. Esse 
cenário ganha importân-
cia em um momento de 

recuperação da econo-
mia após a pandemia da 
covid-19 - que, inclusive, 
impediu a realização da 
Expoflora em 2020 e em 
2021.

                                                          
Setor Hoteleiro
O setor hoteleiro é um 

dos mais otimistas com o 
evento, uma vez que atrai 
turistas de todo o Brasil. 
“Um terço do público to-
tal do evento costuma es-
tender a estada na região 
para visitar cidades turís-
ticas, como Serra Negra, 
Lindóia, Águas de Lin-
dóia e Socorro, e realizar 
turismo gastronômico em 
municípios mais próxi-
mos de Holambra, como 
Campinas, movimentan-
do reservas em um raio 
de até 180 quilômetros 
de Holambra nos finais 
de semana e feriados”, ex-
plica Douglas Marcondes, 
diretor do Campinas e 
Região Convention & Vi-
sitors Bureau (CRC&VB), 
entidade de fomento do 
turismo regional.

Vanderlei Costa, pre-
sidente do Campinas 
Convention, destaca que, 
além do setor hoteleiro, 

a Expoflora impacta os 
negócios de mais de 40 
segmentos econômicos, 
como transporte, segu-
rança, recepção, sono-
rização e shows, dentre 
outros. “A Expoflora mo-
vimenta uma cadeia mui-
to grande, gerando renda 
e empregos temporários 
nesta época do ano”, com-
pleta Costa.

Com base na última 
edição da Expoflora reali-
zada em 2019, a entidade 
prevê um movimento de 
valores entre R$ 110 mi-
lhões e R$ 140 milhões 
neste ano, com reservas 
e consumos nos hotéis 
da região. “Esperamos a 
ocupação de 70% dos 5 
mil leitos disponíveis na 
rede hoteleira regional 
para o mês de setembro 
nas categorias econômica 
e midscale (que oferecem 
serviços personalizados e 
que possuem identidade 
com a região onde estão 
inseridos)”, calcula Mar-
condes. “Este número po-
derá até surpreender para 
mais, pela experiência 
que estamos tendo com 
outros eventos regionais, 
com um público muito 

maior do que os espera-
dos com esta retomada. A 
demanda reprimida está 
nos proporcionando posi-
tivas surpresas e expecta-
tivas bem favoráveis”.

Esta demanda maior 
na hotelaria também traz 
reflexos positivos na ge-
ração de empregos tem-
porários. “Com o aumen-
to das reservas, os hotéis 
são obrigados a buscar 
mão-de-obra temporária 
para serviços como arru-
mação, limpeza e conser-
vação de apartamentos, 
atendimento, recreação e 
demais setores dos meios 
de hospedagem”, destaca 
o diretor de Hotelaria do 
CRC&VB. “Isso pode sig-
nificar algo entre 200 e 
300 empregos adicionais 
por final de semana du-
rante o mês de setembro”, 
estima.      

                                                         
Bares e restaurantes
 A Associação Brasilei-

ra de Bares e Restauran-
tes (Abrasel) - Regional 
Campinas estima que a 
Expoflora movimente o 
setor de forma significa-
tiva, gerando renda e em-
pregos temporários nos 

cerca de 14 mil estabele-
cimentos da Região Me-
tropolitana de Campinas 
(RMC) para conseguir 
atender a demanda.   Pe-
los cálculos da Associa-
ção, cada visitante do 
evento deverá consumir 
um tíquete médio diário 
de R$ 90,00 com refei-
ções em restaurantes ou 
em gastos com bebidas, 
refrigerantes, lanches e 
salgados em bares insta-
lados em Holambra e nas 
cidades do seu entorno, 
especialmente na Região 
Metropolitana de Campi-
nas.

“A quantidade de pes-
soas presentes em eventos 
tem surpreendido após 
a retomada presencial 
do público, contribuin-
do para a recuperação da 
economia geral e, espe-
cialmente, do segmento 
de bares e restaurantes. O 
público está em busca de 
agenda que ofereça algo 
diferente, após dois anos 
de restrições, e compare-
cendo em grande número 
aos eventos, superando 
as estimativas iniciais”, 
informa Matheus Mason, 
presidente da Abrasel.

Expoflora deve injetar R$ 200 milhões na 
economia da região de Holambra em setembro

Show de aniversário com Fernando e Sorocaba em 
Jaguariúna será transmitido no metaverso

De Jaguariúna

O show de aniversário 
de Jaguariúna deste ano 
será inovador. A Prefei-
tura, por meio da Sec-
retaria de Turismo e 
Cultura, transmitirá a 
apresentação da dup-
la sertaneja Fernando e 
Sorocaba no Metaver-
so. Dessa forma, além 
de conferir as melhores 
músicas da dupla pres-
encialmente e gratuita-
mente no parque Santa 

Maria, o público tam-
bém poderá assistir on-
line.   

Essa será a primeira 
vez que um show será 
transmitido no ambi-
ente virtual no Estado 
de São Paulo e em todo 
o Brasil. Dessa forma, 
no próximo sábado, dia 
10, às 19h30, qualquer 
pessoa do mundo in-
teiro poderá entrar no 
metaverso conferir cada 
detalhe da apresentação 
e curtir todas as músi-

cas. 
Para isso basta aces-

sar o link: https://ti-
nyurl.com/yck65pbj

A secretária de Turis-
mo e Cultura, Maria das 
Graças Albaran, explica 
que a apresentação mu-
sical de realidade virtual 
imersiva será de 360º, 
em primeira pessoa e 
poderá ser acessada 
por meio do link: “Jag-
uariúna mais uma vez 
sai na frente e mostra 
porque é considerada a 

cidade mais inteligente 
e conectada do Brasil. 
Será o maior aniversário 
de uma cidade da região. 
No metaverso o mundo 
inteiro poderá comemo-
rar os 68 anos da nossa 
cidade”, comemorou a 
secretária. 

A transmissão será 
feita pela Secretaria de 
Turismo e Cultura de 
Jaguariúna em parceria 
com o Polo de Inovação 
do Interior Paulista e a 
plataforma Nowhere.

Na manhã do último 
domingo, 28, mais de 
noventa animais partici-
param da 6ª Cãominha-
da, realizada no Bosque 
Ernesto Coser. Famílias 
de toda a região partici-
param do evento, além 
da presença da Ronda 
Ostensiva Municipal 
(Romu) Canil de Ame-
ricana, exposição de 
produtos, sorteios, ar-
recadação de doações, 

flash day tatto, barracas 
da Feira da Lua, e apre-
sentação da dupla Rafa e 
Bordotti.

Os valores arrecada-
dos serão repassados 
para o Conselho Mu-
nicipal de Defesa dos 
Animais (CMDA) para o 
custeio dos procedimen-
tos médicos e insumos 
que não são fornecidos 
pelo SUS nos tratamen-
tos realizados no Centro 

de Atendimento Animal 
do município. O even-
to foi uma iniciativa da 
Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento So-
cial, e do grupo de defe-
sa de animais, Patinhas 
Abandonadas.

Essa é mais uma ação 
voltada aos pets em nos-
sa cidade. Desde abril a 
Prefeitura vem realizan-
do a campanha de cas-

tração gratuita de cães e 
gatos com o objetivo de 
diminuir os números de 
abandono de animais, 
além de promover ainda 
mais a saúde e o bem-es-
tar dos pets, estimular 
a posse responsável, e 
controlar a reprodução 
desordenada.

Nossos pets sendo 
acolhidos com políticas 
públicas e muito cari-
nho!

6ª Cãominhada reúne mais de 90 PETs em Santo 
Antônio de Posse

Campo society é 
inaugurado no bairro 

Bela Vista II
Agora as crianças e 

moradores do Bairro 
Bela Vista II terão um 
espaço para realizar sua 
prática esportiva. Em 
parceria com a Câmara 
Municipal, a Prefeitura 
Municipal inaugurou na 
manhã do último sába-
do, 27, uma quadra de 

futebol Society, por meio 
da devolução de recursos 
economizados pelo pod-
er legislativo.

Além da quadra, em 
breve o bairro irá ser 
contemplado com uma 
academia adaptada, sen-
do mais uma opção para 
os moradores se exer-

citarem. Espaços como 
esse são de extrema im-
portância por ampliar a 
prática esportiva, além 
de possibilitar aos jovens 
um local para lazer.

Matéria e Fotos: An-
derson Oliveira

MTB: 0092086/SP
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A Semana Nacional 
da Pessoa com Defici-
ência Intelectual e Múl-
tipla aconteceu entre 21 
a 28 de agosto e com o 
objetivo de trabalhar a 
inclusão para se supe-

rar as barreiras contra 
a falta de informação e 
preconceito, os profes-
sores do Atendimento 
Educacional Especiali-
zado (AEE) realizaram 
muitas atividades com 

seus alunos por meio de 
palestras e construção 
de cartazes para cons-
cientizar e informar a 
sociedade.

Informar a sociedade 
sobre as necessidades 

específicas de organiza-
ção social e de políticas 
públicas é promover a 
inclusão social desse 
segmento populacional 
combatendo o precon-
ceito e a discriminação.

Professores do AEE promovem ações 
de inclusão contra falta de informação 

e preconceito


